

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire

**Herausgeber:** Comité central de la Croix-Rouge

**Band:** 20 (1912)

**Heft:** 2

**Buchbesprechung:** Bibliographie

**Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

**Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

**Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 11.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

A Chêne-Bougeries, M. le Dr Léon Weber-Bauler intéressa également les élèves par des exemples ou démonstrations que l'humour du professeur illustra agréablement.

A la fin du cours, 109 personnes s'inscrivirent pour les examens; 101 furent acceptées, soit 79 dames et 22 messieurs, qui deviennent membres actifs de la société et vont être introduits dans les divers services où ils pourront perfectionner leurs connaissances samaritaines, fort élémentaires encore.

Les examens oraux, théoriques et pratiques, ont eu lieu dans la première semaine de décembre, devant les médecins du cours pour la théorie, ainsi que le chef des services techniques, pour la pratique, et en présence de membres du Comité. Les réponses, très satisfaisantes, en général, ont prouvé que les élèves avaient su faire un travail personnel; ils ont souvent montré de bonnes qualités d'observation, de

réflexion. La volée de 1911 se distingue assurément par une capacité moyenne plus élevée que précédemment ce qui nous fait bien augurer de l'avenir, si à ces qualités nos nouveaux samaritains joignent la persévérance.

En résumé, le dernier cours a été un succès, dont nous sommes redevables au dévouement de tous ceux qui s'en sont occupés, médecins, moniteurs et membres du Comité, qui ont accompli un gros travail, productif pour notre section.

\* \* \*

La société des samaritains de Genève profite de l'occasion de ce communiqué pour aviser les sections qu'elle s'est retirée de la fédération genevoise de la Croix-Rouge. Elle reste, comme auparavant d'ailleurs, rattachée directement à la Croix-Rouge suisse.

Son assemblée générale annuelle aura lieu le 16 février.

L. S.

---

## Bibliographie

---

C'est au Dr Léopold de Reynier que le corps médical de langue française doit de pouvoir lire et étudier l'œuvre magistrale des Drs Bandelier et Röpke:

### **Diagnostic et traitement spécifique de la tuberculose<sup>1)</sup>.**

Cet ouvrage est tout d'actualité, et ne devrait manquer dans la bibliothèque d'aucun médecin, d'abord parce que la tuberculose est une maladie si répandue que tous les praticiens doivent compter chaque jour avec elle, ensuite parce que le traitement de cette maladie a évolué, s'est perfectionné ces dernières années à tel point qu'on peut aujourd'hui parler de traitement spécifique.

<sup>1)</sup> *Diagnostic et traitement spécifique de la tuberculose*, édition française par le Dr Léopold de Reynier, médecin à Leysin. Lausanne, Payot & Cie, éditeurs, 1911.

Le Dr de Reynier dit à ce sujet dans sa préface : «...J'ai dû constater combien il était long et difficile de rassembler les documents nécessaires pour se former une opinion exacte et complète sur l'action et l'emploi des agents spécifiques actuellement connus. Les Drs Bandelier et Röpke ont publié en allemand, il y a trois ans, un ouvrage destiné précisément à combler cette lacune. Il n'existe pas en français de livre donnant, d'une façon claire et pratique, toutes les indications nécessaires à l'emploi des différents moyens spécifiques, d'ouvrage résumant les travaux publiés dans les différentes langues sur cette matière. C'est pourquoi la traduction de cet ouvrage m'a paru s'imposer....»

Et nous nous associons complètement à cette manière de voir, pensant qu'un livre tel que celui que le Dr Léopold de Reynier présente au corps médical mérite le nom : *Le Livre de la tuberculose*.

Dr M<sup>l</sup>.